

## En bref

---

Numéro 764, avril-mai 2013

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/68925ac>

[Aller au sommaire du numéro](#)

---

Éditeur(s)

Centre justice et foi

ISSN

0034-3781 (imprimé)

1929-3097 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

---

Citer ce document

(2013). En bref. *Relations*, (764), 38–38.

## VIA CAMPESINA

Le mouvement paysan international Via Campesina, fondé en 1993 à Mons, en Belgique, souligne cette année ses 20 ans de lutte pour la souveraineté alimentaire et contre les politiques agro-alimentaires néolibérales. Réunissant quelque 150 organisations paysannes à travers le monde – dont l'Union paysanne, au Québec –, le mouvement entend profiter de cet anniversaire pour poursuivre sa lutte. Le 17 avril dernier, il appelait d'ailleurs à une mobilisation massive à l'occasion de la Journée internationale des luttes paysannes. Des activités (manifestations, débats publics, expositions, marchés paysans, etc.) ont été organisées dans plusieurs pays par des organisations membres, entre autres pour dénoncer l'accaparement des terres ayant cours dans plusieurs régions du monde. Consulter : <viacampesina.org/fr>.

## PACEM IN TERRIS

À l'occasion des 50 ans de l'encyclique *Pacem in Terris*, publiée en avril 1963, le réseau *Pax Christi* de Montréal fera paraître sous peu aux éditions Novalis un ouvrage dirigé par

Gregory Baum, éminent théologien et collaborateur du Centre justice et foi. Le livre explorera la façon dont les problèmes soulevés par cette encyclique pour la paix du pape Jean XXIII ont été traités au Québec au cours des 50 dernières années. En posant *Pacem in Terris* comme base d'une réflexion critique sur l'état du monde contemporain, l'ouvrage mettra en lumière le chemin parcouru et les moyens à mettre en œuvre pour faire avancer chez nous les conditions de la justice et de la paix. Lire à ce sujet : G. Turcot, « Une voix pour la paix », *Relations*, n° 763, mars 2013.

## DÉFENSE DES DROITS AU GUATEMALA

Le Projet Accompagnement Québec-Guatemala a amorcé, en février dernier, une tournée nord-américaine de conférences portant sur la criminalisation des défenseurs des droits socio-environnementaux dans les Amériques, principalement au Guatemala et au Canada. Des conférenciers du Nord et du Sud exposeront les liens entre cette criminalisation et la politique étrangère canadienne en faveur des minières (lire : M.-D.

Langlois et V. Girouard, « Minières et répression », *Relations*, n° 762, février 2013). L'objectif de ces conférences est entre autres de favoriser un rapprochement entre le milieu académique et la société civile, et d'explorer les alternatives au développement économique fondé sur l'extractivisme. Pour plus d'information sur cette tournée : <defenddissenttour.wordpress.com>.

## LE SILENCE TUNISIEN

La sociologue Lise Garon, auteure du livre *Le silence tunisien*, paru en 1998, a été honorée à Tunis en compagnie d'autres militants qui ont soutenu dans le passé des opposants en exil au régime de Ben Ali. Les participants ont été reçus par le président tunisien et le président de l'Assemblée nationale constituante. Le livre de Lise Garon a été l'un des premiers à révéler, en Occident, le caractère despotique du régime de Ben Ali, régime qui a longtemps bénéficié de la complaisance des grandes puissances. Une première traduction arabe de l'ouvrage devrait paraître sous peu, augmentée d'une mise à jour sur la révolution tunisienne de 2010-2011.

LES INÉGALITÉS,  
VOUS EN PROFITEZ  
OU VOUS LES  
SUBISSEZ ?



RENDEZ-VOUS STRATÉGIQUE  
**INÉGALITÉS SOCIALES**  
DE L'INSTITUT DU  
NOUVEAU MONDE

**VOUS AVEZ DES QUESTIONS ?  
DES SOLUTIONS ?**

Une tournée citoyenne passera  
près de chez vous en mai.

Plus d'informations :  
**inm.qc.ca/inegalites**

